

NOTICIERO DE SORIA

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Lunes 1.º de Septiembre de 1930

NUMERO DE HOY 5.099

IMPORTANTE

A los fabricantes, industriales y comerciantes.
Anuario de agentes comerciales y colegiados de España
última edición, en un tomo ricamente encuadernado 16.200 direcciones, con todos los detalles, referencias, artículos que se dedican, etc. etc.
Pesetas, 20 a reembolso, giro postal o sellos de correos.
Pedidos: Apartado 748.—BARCELONA 5-15

A los propietarios que deseen vender su monte pinar
Compraría en la provincia de Soria de 5.000 a 20.000 y más pinos maderables y medio maderables.
Dirigirse a **JOSE GUERRERO**, Avenida del Puerto 168.—1.º VALENCIA.
Se admiten ofertas de Corredores 5-15

Compañía Trasatlántica

Servicios del mes de Agosto de 1930

Línea del Cantábrico a Cuba-Méjico

El vapor **Alfonso XIII**, saldrá de Bilbao y Santander el 16 de Agosto, de Gijón el 17 y de Coruña el 18, para Habana y Veracruz, escalando en New York al regreso.

Línea del Mediterráneo al Brasil-Plata

El vapor **Infanta Isabel de Borbón**, saldrá de Barcelona el 5 de Agosto, de Almería y Málaga el 6 y de Cádiz el 8, para Santa Cruz de Tenerife, Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.
Próxima salida el 5 de Septiembre.

Línea del Mediterráneo a New-Yor-Cuba

El vapor **Buenos Aires**, saldrá de Barcelona y Tarragona el 2 de Agosto, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Málaga el 5, de Cádiz 7 y de Vigo el 9 para New-York y Habana.
Próxima salida el 26 de Septiembre.

Línea del Mediterráneo a Cuba-New-York

El vapor **Antonio López**, saldrá de Barcelona y Tarragona el 17 de Agosto, de Valencia el 18, de Ali-

cante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22, para Las Palmas, Santa Cruz de la Palma, Santiago de Cuba, Habana y New-York.

El vapor **Juan Sebastián Elcano**, saldrá de Barcelona y Tarragona el 31 de Agosto, de Valencia el 1 de Septiembre, de Alicante el 2, de Málaga el 3 y de Cádiz el 5 para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Plata, Santiago de Cuba, Habana y New-York.
Próxima salida el 8 de Octubre.

Línea del Mediterráneo a Puerto Rico Venezuela Colombia

El vapor **Marqués de Comillas**, saldrá de Barcelona el 14 de Agosto, de Valencia el 15; de Málaga el 16 y de Cádiz el 18, para las Palmas, San Juan de Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia y Cristóbal, escalando de regreso en Santo Domingo.
Próxima salida el 9 de Septiembre.

Línea de Fernando Póo

El vapor **Legazpi**, saldrá de Barcelona el 15 de Agosto, de Valencia el 16, de Alicante el 17 y de Cádiz el 20, para Arrecife, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Rio de Oro, Monrovia y Santa Isabel (Fernando Póo).
Próxima salida el 15 de Septiembre.

Servicio tipo Gran Hotel - T. S. H. Radiotelefonía
Capilla - Orquesta. &, &.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje se mantiene a la altura tradicional de la Compañía.

También tiene establecida esta Compañía una red de servicios combinados para los principales puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Agente Don Epifanio Ridruejo Barrero

Oficinas: Canalejas 25 y 27. SORIA

¡SENSACIONAL!

Por pesetas 8'20 y una fotografía puede Vd. tener un hermoso espejo de bolsillo redondo tamaño 5 por 5 cm. biselado y al dorso la imagen en Foto-Esmalte en colores inalterables y de duración perpetua.

En el modelo de espejo ovalado tamaño 5 por 7 cm. pesetas 10'40. La fotografía se devuelve intacta y al propio tiempo se acompañan folletos ilustrados y notas de precios de los otros artículos que con el mismo procedimiento se fabrican.

Dichos trabajos se mandan a los 15 días de recibido el encargo. Su importe debe remitirse en sellos de correos o giro postal a West.—Apartado 748.—BARCELONA.

Se desean agentes para la venta por cuenta propia.

EL ARTE

Compañero generoso del hombre es el arte. El nos lleva sobre sus alas poderosas fuera del mundo de miserias que nos rodea, y nos conduce a regiones encantadas, en donde desaparece la realidad triste y sombría. Desde allí nos muestra las cosas gratas, los hombres buenos, la vida dulce y necesaria. La luz se descompone en matices seductores; el ruido, en acentos deliciosos. Templa el poeta su lira, y canta; deslíe el pintor el sol sobre su paleta, crea; hierve el escultor el duro mármol, y lo hace vivir; y en tanto que trabajan, es como si genios compasivos ciñesen de almohadas sus frentes y enervasen en ellas la reflexión y el recuerdo, dejan-

do tan solo activo el corazón como centro de vida y la imaginación como única manifestación del espíritu...

¡Bendito el arte que inmortaliza las razas, que reúne las civilizaciones, que reconcilia las creencias, que crea el lenguaje universal del sentimiento! Hijo inseparable de la naturaleza, que con ella nos juntas yo te debo consuelos inefables en mis tristezas. Por ti he vivido el doble de mis años, inacabable enamoramiento de tu hermosura; súbdito gozoso de tu mágico prestigio; vicioso incorregible de tu sacratísima embriaguez; creyente ciego de tu influencia universal!

N. B. P.

DEL MOMENTO

La juventud y la política

«El programa de la juventud debe ser apoderarse de la máquina del Estado». —Pérez de Ayala

Nuestra juventud sigue siendo una incógnita. Salvo los estudiantes, y especialmente ese grupo que confecciona y vende por las de Madrid su periódico «Rebelión», la juventud no da señales de vida y a pesar de cuantas exhortaciones se la hacen continúa encastillada en su reducto, en una actitud de indiferencia o de desprecio completamente inadmisible.

Sin embargo, existe un ambiente social muy favorable a los jóvenes; la gente espera de ellos todo lo que se atreve a hacer y aguarda impaciente que la sangre loca de la juventud se desborde sobre el agora de nuestra vida ciudadana, para entonces romper los diques de la conveniencia social y lanzarse también tras el logro de sus ideales, que aun pareciendo adormecidos, viven en la conciencia de los españoles con más fervor que nunca.

Pero nuestra juventud no aparece por ninguna parte. Hagamos de nuevo una honrosa excepción en favor de los estudiantes; mas los médicos, los ingenieros, los escritores, los artistas, los empleados, los menestrales y los obreros que forman también parte importante de aquella, permanecen en un mutismo enigmático, y si acaso hablan, sus palabras nos desorientan y descorazonan, pues suelen estar embargadas de un pesimismo fatal, que hace de nuestros jóvenes unos perfectos «viejos»; ya que sólo rebosan escceptismo.

Quizá todo el mal de España radique en esto: que carecemos de juventud. De hombres jóvenes física y espiritualmente; llenos de vitalidad y de energía; que sean ricos de fé; que crean en la libertad y confíen en sus propias fuerzas, para renovar radicalmente la psicología de la patria.

Y es que nuestros jóvenes cual nuestros viejos, están desengañados de todo lo que sepa a política. No les importa que gobierne Fulano o Zutano. Es cierto que trabajan, estudian y procuran perfeccionarse en las actividades del comercio, la industria, la ciencia de o el arte a que constituyen con su esfuerzo al progreso visible de España, pero no quieren saber nada de política; defestan e insultan a los gobernantes y cierran su inteligencia a toda idea de esta clase. Han llegado a creer que la política como la lotería o los

toros, es una epidemia nacional y hacen ascos y aspavientos en cuanto se les presenta lo que ellos tienen por un fantasma...

No es extraño, por tanto, que esa juventud, que todos esperábamos, siga escondida en sí misma. No debe, pues, de sorprendernos que los españoles contemplan impasibles cuando sucede. Es que han formado un mundo aparte y con un equivocado concepto de ciudadanía han declarado su inhibición. ¡Tan poco han significado para los gobernantes, que han llegado a perder la noción de su responsabilidad!

Alguien ha dicho que nuestro pueblo está narcotizado y tan parece así que es de creer que todavía está dentro del ingrato letargo—que aun duerme—y por eso abandona sus deberes cívicos y se encoge de hombros ante el problema fundamental de una nación.

...Más tiene que despertar aunque algunos lo sientan. Tiene que abrir los ojos ante la realidad implacable y entonces... Entonces no solo será la juventud, quien se apodere de la máquina del Estado cual aconseja... Pérez de Ayala, será al pueblo entero; toda España, pero... ¿cuando?

Román de San Román.

¿Qué es la vida?

He aquí una pregunta a la que no es fácil contestar acertadamente.

La Vida, es, para algunos, abismo insoluble, para otros Edén, para otros infierno; para los más, algo que no comprenden... Para mí, es una lucha constante de la que todos debemos procurar salir victoriosos.

Sin duda alguna también hay otras personas que comprenden así la vida y sienten cierto temor del Destino que les está reservado. ¿Por qué ha de ser así? En este mundo, yo entiendo que estamos para hacer frente a la Vida tal cual senos presenta, grata o penosa.

Pero, si al adquirir uso de razón, nos encontramos de lleno en medio de la lucha si el camino que debemos recorrer se nos presenta lleno de abrojos si nos parece que la meta hacia la cual caminamos está aún demasiado lejos, no por eso hemos de atemorizarnos, pues todo buen

cristiano debe recordar que el mundo es un valle de lágrimas, que Dios nos dió el ejemplo y que si El nos envía pruebas y nos pone en el caso de luchar, también nos ha dotado de los medios necesarios para defendernos.

La vida de cada uno es como una embarcación arrastrada por la corriente, pero nosotros debemos evitar que se estrelle; conduciéndola con acierto y serenidad. Es decir, debemos velar por nuestra dicha, pero sin batirnos en retirada. Los que temen sufrir, no serán nunca dichosos. También es fácil que sufran los que van en pos de la felicidad. Sin embargo, esto último no es una razón para que renunciemos a ella. Debemos ser valerosos y hacer frente a las circunstancias. Debemos seguir la corriente, pero estar al peligro.

La vida no es ingrata si se comprende un poco y se sabe recoger de ella todo lo bueno que encierra; está, pues, en nuestras manos el ser felices o desgraciados; depende de saber o no aceptarla como se nos presenta y sacar de ella el mejor provecho posible.

El hombre lucha, quizás más tenazmente, por la vida, pero Dios le ha dotado de mayor fortaleza que a la mujer. Nosotras luchamos también. Esto no quiere decir que nuestro papel en el mundo sea insignificante, pues si no podemos colaborar con el hombre en sus fatigas materiales, estamos llamadas a compensarle de ellas con nuestro amor, a ser sus dulces compañeras a compartir sus penas y confortarle cuando, rendido, viene a descansar a nuestro lado.

El amor—sentimiento que no puede definirse—tiene en nuestra vida un papel importante. El hombre que vive sin amor, no vive como un ser humano, si no como un muñeco de mecanismo.

El amor es la brújula de nuestra vida, lo que nos anima a luchar lo que nos recompensa... Digámosle amor de Dios, amor filial o paternal, amor de hombre, el amor es siempre igualmente bello e igualmente confortante. Pero el amor de hombre es el padre de todos los amores, porque sin él no existirían todos los demás.

En la vida debemos tener ideales y luchar por ellos. De nada serviría el trabajo si no lo animara un ideal. Muchos dirán que trabajando se adquiere fortuna, fama. ¿Y qué? ¿Para qué sirve todo esto si no es para realizar el ideal soñado? La vida del cuerpo es fuego que se consume, quedando tan sólo las cenizas; la vida del alma es algo más verdadero, puesto que el alma es inmortal. El hombre que sólo aspira a la riqueza y a la gloria es un egoísta, o le falta el valor necesario para mirar cara a cara a su destino.

En el mundo debemos seguir siempre adelante, decididos, valerosos, inquebrantables, sin mirar el pasado ni temer el porvenir.

Los que rehúsan el amor porque temen sufrir por esta causa, desobedecen en cierto punto los designios de Dios que nos mandan amarnos mutuamente.

H. F.

Colegio de la Presentación

Dirigido por las señoritas Escudero Plaza de Bernardo Robles (antes Teatinos número 8).—Teléfono 117

S O R I A

INTERNAS Y EXTERNAS

Primera enseñanza preparación para el Magisterio, Bachillerato y Oposiciones. Clases de dibujo, pintura, tapices, frances, taquigrafía, mecanografía, labores, etc. Corte y confección de ropa interior y exterior. Se reciben encargos de bordados, zurecidos, pintura, etc.

EL CINE DE LA VIDA

Al pundonoso Sr. Coronel Gobernador Militar D. José Paez, mi respetable amigo

Otin. (soldado) Oye, Ortiz, ¿has visto pasar al Teniente Rubio?

Ortiz. (soldado) Hace media hora iba hablando con la hija del Capitán Sanz.

Peña. (Cabo) Me parece que esta noche va a ser de imaginaria.

Ortiz. Eso digo, Cabo, m' imagino yo que vamos a estar a pie firme.

Otin. No veo la punta.

Peña. Ni yo el cigarro.

(A una voz) Que viene el Comandante. Pasa éste y saludan militarmente los reunidos.

Sr. Comandante. Han visto V. V. al Teniente Rubio?

Peña. No podemos decir a V. S. mi Comandante.

Sr. Comandante. Pregunta si le han visto o no: necesito la contestación categórica.

(Único en los subordinados: se miran y su jefe comprendiendo que hay en la mirada alguna sorpresa en el enigmático interrogatorio, ordena y manda: ¡al cuarto de banderas sin comunicarse!

Sr. Comandante. V. Peña, ha visto al Teniente Rubio, ¿o es verdad?

Peña. Lo vi hace rato y alguno de estos también.

Comandante. Preciso los más amplios detalles.

Ortiz. Con su permiso voy a hablar. Yo í vi al Sr. Teniente con una joven y han subido en casa del Sr. Capitán Sanz.

Comandante. Marche V. inmediatamente, suba al piso del Capitán y pregunte si está allí.

(Regresa Ortiz y previo saludo expone:

Ortiz. Mi Comandante, por mucho que llamado no he oído más que decir ¡Virgen del Carmen ayúdanos! ¡Hi llamo y no me han respondido: hi miro y...

Comandante. Vamos o dice V. todo lo que ha visto o al calabozo, arrestado.

Ortiz. No me atrevo, pero si mi Comandante me obliga... le diré lo que vi.

Comandante. Vamos ¿que? ¡prontó!

Ortiz. Pus hi visto adimpues de mirar mucho por la cerradura; pus hi visto... que estaba la llave puesta por adrento.

Comandante. Bueno, le perdono a V. esa simpleza por idiota.

Peña. ¿Quiere mi Comandante que vaya este servidor?

Comandante. Inmediatamente, pero V. no merecerá indulgencia si trata de despistar.

Peña. Se acerca al domicilio de su Capitán y al pisar el dintel se encuentra con el Teniente Rubio y la joven; y algo azorado, dice, Señor Teniente: de parte del Sr. Comandante le digo que se necesita saber donde V. va con esa joven, y que se presenten en el cuarto de Banderas.

Teniente Rubio. Vamos, María Jesús, acompañame.

(Entra todos previos los permisos y saludos de rigor.

Comandante. Haga el favor, Teniente, de decirme si es cierto que están V. V. preparando un Concurso de belleza.

Teniente Rubio. Efectivamente, mi Comandante: esta Señorita, hija del Capitán Sanz se ha propuesto realizar tan colosal empresa y, con el permiso y a la par el ruego de su papá, la acompaña para los preparativos consiguientes.

Ortiz. No pus la Salustiana de mi pueblo, bizca y coja, no se presentará.

Teniente Rubio. Oiga Ortiz hay muchas clases de belleza y no se adelante V. porque vamos... en el sentido que V. yo tomo, me parece que V. no es tan recomendable.

Comandante. Bueno Teniente Rubio. Para que vaya V. tomando posiciones estratégicas y sepa V. atacar por los flancos en que la necesidad le acometa, parta V. de esta bandera: tengo interés por coronar a una agraciada joven... (el rubor no le deja concluir).

Teniente Rubio. Yo haré por que triunfe, si su causa encaja dentro del orden del día.

El Centinela. El Señor Coronel...!

Coronel. (Sorprendido) ¿Hombre!, ¿que concurrido está el cuarto de banderas!

Comandante. La plaza continúa sin novedad; firmes...!

Coronel. Dígame, Comandante, el motivo de esta reunión.

Comandante. Pues se trata, por lo visto, de que el Teniente Rubio y esta gentil Señorita van a organizar un Concurso de belleza, y yo propongo que se procure a toda costa elegir por reina a la joven que demuestre pos sus condiciones físicas esa grandeza: yo no tengo predisposición por ninguna (El Cabo mira de reojo a los dos soldados y una sonrisa de los tres denuncian la falsedad) Yo, repito, creo que ha de ser difícil la elección, por que hay varias muchachas muy dignas de serlo.

Coronel. Parece mentira que ustedes vayan a la zaga de la civilización moderna y caminen a paso de tortuga

por esas sendas del progreso. Eso del concurso de belleza es anticristiano, causa de la ruina moral de muchos, el escándalo de las personas cultas, es... atar al carro de la indecencia el pudor de la mujer. NO, Y MIL VECES NO. Si el Código penal castiga la sedición contra la Patria, estos preparativos son los de una sedición contra nuestro Rey. Mi condición de católico no tolerará la autorización y no lo doy, por lo tanto, para que prosigan Vdes. Desde este momento quedan arrestados todos, menos esa Srta. en la que no cabe mi jurisdicción. Cabo Peña! soldados Ortiz y Otin! al calabozo: Teniente Rubio, Comandante a disposición del Juzgado correspondiente.

María Jesús. ¿Me permite, Sr. Coronel?

Coronel. Si, con mucho gusto, aunque no deje de sorprenderme verla a V. en estos lios; a V. hija de mi gran amigo y compañero el piadoso Capitán Sanz; a V. la Presidenta de las Hijas de María, de comunión diaria; hable, hable.

María Jesús. Pues una sencilla aclaración desbaratará todo este jaleo que se ha armado. Se trata, efectivamente de un Concurso de belleza, pero de BELLEZA MORAL. Vamos a ofrecer un premio de mil pesetas a la persona que nos pruebe y justifique quien es la joven de más virtud, de más heroísmo, de alma más templada, a la Srta. que más arrojado haya demostrado en pro de la caridad; en fin, al alma más angel, más delicada de perfección y rasgo espiritual, de más sólida y resplandeciente virtud.

Coronel. Pero oiga, María Jesús, ¿cuanta V. con que habrá muchas que se presenten al concurso?

María Jesús. Entiendo que presentarse no se presentará ninguna; por eso el premio se ofrece primeramente a la persona que la denuncie, al policía que nos la busque, y la haga prisionera, porque claro es que ella voluntariamente no se presentará.

Coronel. Pues comiencen Vdes. a dar la batida y deseo que esta noche entre todos sorprendamos al enemigo ¿verdad? Así es que cada cual a su puesto y mañana a las diez, sesión de estrategia.

Reunidos al día siguiente, acompañan a María Jesús varios Oficiales y distinguidas Srtas. proponiendo por reinas de belleza; unos a Paquita Suárez, por haber asistido a un soldado leproso en el campo de su aislamiento; otras proponen a María Jesús, por sus grandes obras de piedad; otros a María Farín, por haber salvado a un niño de la muerte; otras a Flor Romero, por haber dado todas sus joyas para el sanatorio antituberculoso; otras a Pepita Bañez, por haber dado un trozo de piel para un enfermo; otras a Mercedes Roldán, por los muchos años que ha estado al frente de la Cruz Roja; otras a Lola Pintos, por no haber abandonado en Africa el fortín, asistiendo a los heridos; otras a Carmen Somonte por haberse ofrecido en rehenes a los moros por su papá, otras a diferentes muchachas por heroísmos parecidos, hasta que el Coronel invita a María Jesús a que exponga su opinión, y ésta, haciendo uso de la palabra dice: yo opino que debemos elegir por Reina de la belleza a la sobrina del General Saaturce, a la angelical Pilar España, por su continuado arrojado en salvar la fé de las garras de soldados impios, por haber dado la sangre de sus venas por la patria, por haber llevado la comunión en plena batalla a un soldado que la pedía al tiempo de morir; por haber sido herida en un incendio al arrojarse a sacar las sagradas formas; por haber convertido al mismo Capitán general, del cual ha hecho un atleta y un héroe que incuba el heroísmo y la virtud en todo el ejército confiado a él; por no haberse dejado morir impenitente a ningún soldado del hospital, por haber enterrado ella en el campamento a muchos pobrecitos, y por último porque todas las hijas de Jefes y Oficiales hubiéramos caído en el ridículo del Concurso de belleza que se anunció en cierta capital, a no haber sido por ella que nos dijo y probó que la mejor belleza es la del angel de caridad que socorre al infortunado y desvalido en todas las manifestaciones de la vida.

V. C. REY.

ENTAN SUS PIES

HIRCHADOS
ARJIDENTES
CANSADOS
SUDOROSOS
SENSIBLES
JOLI OPIDOS

NADA ENCONTRARA MEJOR QUE UN BAÑO CON
STILBAN

Paquete para un baño: 35 cént.

ARMACIAS Y DROGUERIAS

Lea V. Noticiero de Soria

D. Ramón Benito Aceña

Ayer hizo cien años que nació en Valdeavellano de Tera el inolvidable D. Ramón Benito Aceña, hijo predilecto de Soria y su representante en Cortes, sin interrupción por espacio de cincuenta años. Su vida consagrada casi exclusivamente a procurar el engrandecimiento de Soria, con un desinterés personal insuperable larga de días y copiosa en beneficios para la provincia se extinguió sin que le fuera dado ver prolongado hasta Castejón el ferrocarril de Torralba a Soria obra principalmente suya. Tampoco pudo ver inaugurado el Museo Numantino construido, como el monumento que hizo levantar en el solar numantino, a sus expensas. ¿Fué reconocida y agradecida como la razón daba derecho a esperar su actuación por Soria? Dúscle tener que confesar que la gratitud que Soria suele otorgar a extraños, por poco que por ella hagan, nunca la ha prodigado con los propios y ejemplo de esto es el modo de proceder con tan benemérito patriota.

Muchos lustros hace que la Diputación Provincial tomó el acuerdo de honrar su salón de sesiones con su retrato, pero o se ha arrepentido o no ha tenido tiempo de cumplimentarlo. A raíz de su muerte, ocurrida hace catorce años, algún particular lanzó la idea de erigirle un modesto monumento en el paseo del Espolón; el Ayuntamiento salió al paso alegando mejor derecho para iniciar la suscripción pero lo único que hizo fué impedir la suscripción popular. No es censurar esto que decimos ni pretendemos que se intente reparar olvidos lamentables.

Hay en Valdeavellano de Tera se ha dicho un oficio por el eterno descanso de su alma y mañana se rezará a la misma intención en la ermita de la Soledad a las diez y media una misa.

Aun hay quien no olvida al hombre bueno, desinteresado y patriota que vivió 84 años sin hacer daño a nadie y prodigando el bien a todos sus conocidos y de modo singularísimo a Soria y Valdeavellano de Tera.

Que Dios Nuestro Señor tenga en su eterno descanso a D. Ramón Benito Aceña y es de esperar que, al recordar la fecha del centenario de nacimiento, haya sorianos que recen una oración por su alma, el mas provechoso y recomendable de los homenajes que con dicho motivo podemos ofrecerle, y el único que se permite suplicar para él quien esto escribe.

El Ilmo. Rvdmo. Sr. Dr. D. Miguel de los Santos Diaz Gómez, nuestro Prelado se ha dignado conceder cincuenta dias de indulgencia a cuantos recen o practiquen algún acto de caridad en sufragio del alma de soriano tan insigne.

Muy importante

Sección provincial de Economía

Para el mejor y regular cumplimiento de lo dispuesto en el art. 2.º de la Real orden de 18 del corriente, del Ministerio de Economía Nacional, pongo en conocimiento de los Sres Alcaldes, las siguientes normas a que deberán ajustarse en la realización del servicio que dicho precepto establece:

1.º Los Sres. Alcaldes de esta provincia de las poblaciones cabezas de partido y de aquellas en donde existan mercados de subsistencias o sean pueblos de importancia, deberán proceder activa e inmediatamente al estudio de los precios a que puedan ser vendidos al detall dentro de sus términos municipales, los artículos de primera necesidad.

2.º De entre ellos, prestarán especial atención a los precios de las legumbres, pescados, azúcar, aceite, frutas y hortalizas y todas las demás sustancias que por no producirse espontáneamente en la provincia, se requiere para su consumo la importación de las mismas.

3.º Para fijar los precios reguladores, los Alcaldes atenderán, según dispone el precepto mencionado, a los que tengan los diferentes productos en el punto de origen, gastos indispensables (transportes, acarreos, etc.) y beneficio industrial. Con el fin de recoger estos datos, tendrán que ponerse en inmediata comunicación con los comerciantes o vendedores y con los consumidores, requiriendo de los mismos, las básicas para su trabajo, que luego deberán ser comprobados con las investigaciones precedentes. Los Alcaldes se dirigirán a este Gobierno civil para solicitar les sean suministrados datos de precios de otras provincias, u otras noticias que consideren indispensables.

4.º Los Sres. Alcaldes deben elevar el día 5 del próximo Septiembre a este Gobierno civil dichos trabajos, dirigidos al Excmo. Sr. Ministro de Economía Nacional. Los mismos constarán: 1.º de una exposición detallada de las diferentes gestiones que hayan realizado, expresando cuantas observaciones crean pertinentes y medidas adoptadas o que crean deban adoptarse. A ella deberán unir todos los antecedentes documentales que hayan recabado y todos los que consten en la Alcaldía. 2.º una relación en que expresando por un lado el precio a que actualmente se venden cada artículo de primera necesidad en el pueblo, propongan seguidamente, haciendo constar el del origen, gastos indispensables y beneficio industrial, el precio que consideren debe fijarse para la venta de dichos artículos en lo sucesivo.

5.º Los Sres. Alcaldes que para el día 5 de Septiembre no tengan concluido dicho trabajo, expresarán las causas a este Gobierno civil, y en vista de ellas, se concederá la prórroga o se adoptarán las medidas o sanciones para su pronta efectación.

6.º En todos estos trabajos, los Alcaldes serán personalmente responsables de las deficiencias, falsedades o retrasos que se observen. A este fin, tanto la exposición como la relación de precios, deberán ser firmadas por dichas autoridades, que también deben preocuparse en que aquellas reunan la mayor exactitud y completación.

Por último, quiero expresar muy especialmente que estos datos que el Ministerio de Economía Nacional requiere, y que este Gobierno civil debe y está dispuesto a exigir, no son una simple relación formularia en que el Alcalde delegando en su Secretario y éste en el oficial, fijen caprichosamente una relación de precios con ligereza y sin estudio alguno, convirtiendo los mismos en un simple trámite burocrático, que se cumpla lejos de la verdadera realidad. Este Gobierno civil, cree su deber en los actuales momentos hacer por intensificar, cuanto posible sea, la función municipal que los Ayuntamientos realicen en cuestiones de subsistencias. Por eso, y porque son sagrados los intereses del pueblo que intervienen en este servicio y por los que subsidiariamente he de velar, llamo la atención a los Sres. Alcaldes, previniéndoles la mayor escrupulosidad en la efectación del mismo, y advirtiéndoles que deberán ser ellos, personalmente, los que en estrecha cooperación con los diversos problemas y cuestiones que la realidad suscite en sus pueblos, hagan la propuesta de los precios a que deben fijarse los artículos de primera necesidad. No me cansaré de advertir que la deficiencia o inexactitud en estos datos producirán más perniciosas consecuencias para el vecindario, que el incumplimiento total de este servicio. Porque conozco la poca atención con que en la práctica se efectúan todos estos trabajos de relaciones y estadísticas, hago constar muy repetidamente, que no dejaré pasar ninguna negligencia que observe, si consentida sea convertido el mismo en un trámite formulario con grave detrimento de las necesidades de la realidad.

Creo no necesito hacer constar más extensamente la suma importancia que el repetido servicio tiene, y que este Gobierno estará pronto a ordenar las visitas necesarias para la comprobación de los datos dudosos que se reciben, confiando que la iniciativa y el reconocido celo de los Sres. Alcaldes harán innecesarias estas advertencias, superando las normas que hoy establezco y con las que tiendo a facilitarles el desempeño de su cometido.

Soria 25 de Agosto de 1930.

El Gobernador,
Luis Póssada Llera.

HERNIADO

Cuidese V. racionalmente

Personas eminentes y numerosos médicos han comprobado por sí mismos que con las aplicaciones C. A. BOER se obtiene una reducción progresiva y definitiva de la HERNIA. Estas aplicaciones son hechas especialmente de acuerdo con las características que presenta cada HERNIA, descartando inmediatamente todo peligro de estrangulación sin alterar nada la vida normal del paciente. Los Aparatos C. A. BOER, obligan suavemente a que los intestinos ocupen su lugar en el abdomen y al quedar libres las paredes lesionadas, la naturaleza cumple su misión reparadora, fortalece los tejidos y termina con la desaparición radical de la HERNIA. Prueba convincente de ello son los testimonios públicos de miles de personas, a quienes como a las que abajo firman, ha devuelto la salud el Método C. A. BOER.

CASTEJON, 16 de agosto de 1930 Sr. D. C. A. BOER, Pelayo, 60, BARCELONA. Muy Sr. mio: Le dirijo la presente para recomendarle al dador y al propio tiempo le manifiesto que estoy siempre muy satisfecho del efecto excelente de sus aparatos, pues después de cinco años que me desapareció la hernia y aun cuando continuamente hago trabajos pesados no se me ha reproducido, por cuyo motivo le autorizo para publicar la presente carta. Quedando de usted atto. y s. s. q. e. s. m. ALEJANDRO ATIENZA, Calle S. Jose, núm. 61, CASTEJON (Navarra).

CASTELLI CIUDAD, 10 de agosto 1930. Sr. D. C. A. BOER, Pelayo, 60, BARCELONA. Muy Sr. mio: Teago el gusto de participarle que la hernia que padecía mi hija Pilar está ya curada, gracias a sus buenos aparatos C. A. BOER. Hace ya más de dos años que dejó de llevarlos y no ha notado la menor molestia. Por tan satisfactorio resultado, le mando esta carta para testimoniarle mi agradecimiento y me ofrezco de V. atento s. s. NICOLAS PORTA, C. de la Vida CASTELLI CIUDAD (Lérida).

HERNIADO No vacile V. más perpetuando su malestar. Su interés exige cuidados racionales por su HERNIA. Désele usted cuanto antes. Visite al eminente ortopédico en:

- ZARAGOZA, jueves 4 septiembre, HOTEL EUROPA.
- BURGOS, miércoles 10, HOTEL NORTE y LONDRES.
- SORIA, jueves 11, HOTEL COMERCIO.
- ALMAZAN, viernes 12, FONDA DEL COMERCIO.
- CALATAYUD, sábado 13, HOTEL FORNOS.
- C. A. BOER, Especialista Herniario Pelayo 60, BARCELONA.

Para los soldados de cuota

La ampliación de plazo hasta el 25 de septiembre próximo para que los mozos del reemplazo actual y agregados al mismo puedan acogerse a los beneficios de la reducción del tiempo del servicio en filas, alcanza también a los reemplazos anteriores, que, por haber cesado en las prórrogas de segunda clase que tuvieron concedidas, deban incorporarse a filas con los pertenecientes al reemplazo del año actual.

Unos y otros deberán efectuar el ingreso de las cuotas en las Delegaciones de Hacienda correspondientes, con la anticipación suficiente para que puedan presentar las instancias solicitando la concesión de los beneficios de los Gobernadores militares hasta el día 25 de septiembre próximo.

Ceregamil Fernández
Alimento vegetariano completo
Fernández y Canivell MALAGA
De venta en todas las buenas farmacias.—SORIA

Cerveza 'EL AGUILA'

¿Qué tome zarza?, lo pensaré;
¿Qué naranjada?... ya lo veré.
¿Qué pruebe 'EL AGUILA', por (refrescar?)
¡Ah! de eso venga, venga... la mar.

Depósito de cerveza.—Caballeros 12. E. YUBERO Vda. de García Mozo 25-45

TAURINAS

El nuevo Reglamento de Toros

El calor extremado de la tarde, nos impide sestear, por lo que decidimos invertir esa hora en la lectura del nuevo Reglamento para la celebración de espectáculos taurinos y de cuanto se relaciona con los mismos, que ha tiempo poseemos.

Como ya saben nuestros lectores (por lo menos, los aficionados a estas cosas) dicho Reglamento entrará en vigor el día uno de Enero de 1931, excepto los artículos 23, 34, 61, 82, 88, 105 y 106 al 114 inclusive, cuyos preceptos se observan ya desde 1.º de Agosto último.

El artículo 5.º ordena que en las plazas de 1.ª y 2.ª categoría (Soria está considerada como de 2.ª) estarán numeradas todas las localidades, con una extensión de 50 centímetros para cada asiento. En nuestra plaza, se les ha dado una extensión de 40 centímetros (si no estamos equivocados) por lo que aun es tiempo de reparar la falta.

El artículo 17 dice que en todas las plazas de 1.ª y 2.ª categoría, estará establecido un reloj público, perfectamente visible desde la Presidencia. ¿Lo pondrán aquí?

El 27 se refiere al peso de los toros inmediatamente después del arrastre para lo cual se dispondrá en todas las plazas de 1.ª y 2.ª de una báscula o romana de tamaño apropiado y debidamente contrastada. ¿La veremos?

El 28 alude a las multas por falta de peso en el ganado.

El 40 establece que se riegue el redondel de la plaza antes de empezar la función. ¿Cuánta falta hacía en Soria!

Los artículos 42, 43 y 44, se ocupan de las enfermerías y de los médicos, en forma exigente; pero que nos parece bien, pues si queremos que los diestros se arrimen (¡que no se arriman!) justo es que tengan la seguridad de estar bien asistidos en caso de "hule".

El 60 trata de la Presidencia y aumenta los honorarios de los asesores. Enhorabuena a mi sustituto, el amigo Cabrera.

En total, son 137 el número de artículos de que consta el nuevo Reglamento. Que se cumplan en toda su extensión, para bien de la fiesta, es el deseo de

I. de la I.

Reumáticos

Establecimiento de Baños
ARNEDILLO (Logroño)
Viaje Estación Calahorra.
15 de Junio a 30 de Septiembre.

Los mejores coñacs
Son los de la Casa
Osborne y Compañía



Nada más fácil para las acreditadas

Tabletas de **ASPIRINA**

que el cortar de raíz este dolor.

No afectan al corazón.



Legítimas sólo en el embalaje original „Bayer“.

La Tuna Médica Valenciana

Esta simpática agrupación musical que tantos éxitos viene conquistando en España, hemos tenido el gusto de tenerla en Soria dos días.

Se compone de 25 a 30 estudiantes de la Facultad de Medicina de Valencia y su fin altruista no es otro que recaudar en sus correrías los fondos que pueden con objeto de destinarlos al Hospital de niños del doctor Gómez Ferrer.

Hablamos con su simpático y culto Director D Salvador Gea, y nos dice, que vienen haciendo el recorrido por todo el Norte de España donde han conseguido con sus conciertos recaudar algunos fondos para el Hospital que detallamos.

Soria les ha sido una capital simpatísima, habiendo encontrado en el carácter castellano una simpatía no fácil de olvidar.

El pasado viernes celebraron un concierto en el aristocrático Casino de Numancia, donde interpretaron con toda maestría las obras siguientes: Princes Narch; El Anillo de hierro; Tanhauser; y la Rapsodia Valenciana, celebrándose a renglón seguido un animado baile en honor a los 18 estudiantes que llegaron a nuestra Ciudad; después del Concierto y baile tocaron por todas las calles de la ciudad, dando varias serenatas a unas cuantas personas que han correspondido finamente a la atención de la Tuna Médica Valenciana que bajo la adornada bandera siguen dispuestos a recorrer España, en pró de los niños del Hospital Gómez Ferrer.

El pasado sábado a las doce y media de la mañana, el Alcalde de Soria don Juan Brieva, les obsequió en el Salón de Sesiones con pastas y vinos generosos, pasando después los estudiantes a saludar al Sr. Presidente de la Audiencia, Fiscal y Magistrados; e igualmente lo hicieron a la Diputación.

Han recibido donativos de la Audiencia, Ayuntamiento y Diputación, de algunos señores médicos y del Colegio médico. La Tuna nos encargó que en su nombre diese las más expresivas gracias al pueblo de Soria, Corporaciones y particulares por la buena acogida y finezas recibidas.

El sábado salieron para Tíruel y Valencia.

Los sucesos de la Argentina

BUENOS AIRES.—El Gobierno ha puesto en práctica muchas de las medidas que se han adoptado con ocasión de los sucesos desarrollados en estos días.

Han llegado a estas aguas, tres destroyers que permanecerán en el puerto atentos al desarrollo de los sucesos.

El Gobierno guarda gran reserva sobre las medidas adoptadas, no diciendo tampoco los motivos que han ocasionado los sucesos.

Los edificios públicos custodiados por el Ejército

BUENOS AIRES.—Han sido acuarteladas todas las tropas de la capital federal por orden del Ministerio de la guerra. Han entrado en la dárse-

na Norte, procedentes del Plata, tres destroyers, que vienen a reforzar las formidables medidas de precaución adoptadas por el Gobierno, Fuerzas del Ejército custodian todos los edificios públicos. También la Policía ha reforzado las precauciones. El Gobierno guarda absoluta reserva acerca de este imponente alarde de fuerza.

Exposición de Labores en el Colegio de la Presentación dirigido por las Stas. Escudero

En estos días está siendo muy visitado, con motivo de la bonita exposición de labores, que están expuestas con exquisito gusto, siendo en gran número las que pueden admirarse tanto por su ejecución, como por el estilo de todas ellas, pues desde el Repujado Pinturas, estilos Lagarteranos, Talabera, bordados en blanco, Zurcidos que son verdaderos tejidos, bordados en sedas, Crucetas, preciosas laborcitas de niñas de 5 a 10 años, en tapetes, caminos de mesas, cogines. Estores, mantelerías y tantas otras que sentimos no poder enumerar pero sí decir que no se veía un estilo repetido.

El colegio está siendo muy visitado con este motivo y son muchas las felicitaciones que reciben doña Purificación Escudero y hermanas. Nosotros unimos la nuestra más entusiasta, a esta incansable y laboriosa profesora que ya cuenta algunos años en su constante trabajo, y son muchas las discípulas de Soria y la Provincia que a su lado se educaron.

Yo he sido casada

NOVELA

Por Rafael López de Haro

He aquí una novela de seguro éxito de librería. López de Haro—atraído por el teatro donde tan vivamente se discute su personalidad—, había hecho un paréntesis de años en su labor de novelista. Se esperaba otro libro suyo con avidez. No nos defrauda el ilustre escritor a quien nunca con tanta razón como ahora, llamaremos «el novelista de la mujer».

Su nueva narración justifica tal título que el gran público le ha otorgado hace tiempo. La protagonista de esta novela excepcional es «la mujer». Una mujer «de veras» ante el más grave problema de cuantos se han planteado en el camino de la Humanidad. El amor ya no es ciego; se ha quitado la venda y mira... con mirada de avaro. Es avaro y cobarde el amor. La gran guerra mató muchos hombres; pero este no fué su efecto más dañino: mató muchas más mujeres, puesto que hoy ellas «no quieren ser mujeres». A la vez muchos hombres no quieren ser hombres. ¿Que hará una mujer hermosa, inquieta por todos los impulsos vitales, frente a esta moda que pone en peligro la civilización europea? El estilo sugerente, amenísimo, y sobre todo, ese interés, esa maestría con que este novelista retiene, aprisiona y deleita a sus lectores, llegan en esta obra a su máxima fijación.

Sarna - Roña

Se curan cómodamente en diez minutos, sin baño, con el Sulfureto Caballero
De venta en droguerías y farmacias

Ecos y Noticias

La velocidad de los Automóviles en el centro de la ciudad

Apesar de las órdenes dadas por las autoridades locales, siguen los automóviles haciendo sus extragos consiguientes:

Llevar luz de carretera dentro de la capital, abusan de los escapes libres que atormentan al vecindario y respecto a la velocidad no digamos.

El pasado viernes frente al Matadero público pudo costarle la vida a un señor de esta Redacción, ya que un automóvil que bajaba en dirección a San Pedro, iba despavoridamente en marcha sin respetar a los transeúntes que pacíficamente marchaban por su derecha y en el borde de la acera.

Como quiera que las órdenes dadas para corregir estos abusos no se toman en consideración, cada ciudadano tendrá que defender sus derechos por propia cuenta.

El paseo de la Alameda

Está siendo digno de admiración por sorianos y veraneantes el precioso paseo de nuestra Alameda, ya que sus obras han coronado el propósito que se pretendía—obtener un cómodo y vistoso paseo tan próximo a la ciudad.

Las autoridades municipales han dado ordenes para que se coloquen los letreros que recomiendan el respeto.

Dichos carteles dicen así: «Sorianos: Este jardín es vuestro. Cuidado como cosa propia. Así demostrareis el cariño a sus árboles, flores y pájaros y la delicadeza de sentimientos propios de vuestra cultura. Así os lo ruega vuestro Alcalde».

Felicitemos la iniciativa, y celebriamos, que diesen mayor resultado que aquellos otros colocados recomendando prudencia a los conductores de automóviles de los cuales se hace caso omiso.

Un hombre muerto

¿Se tratará de un crimen?

Hace breves días fué encontrado en el Kilómetro 197 de la carretera de Madrid a Soria, término municipal de Lobia el cadáver de un hombre que representaba tener unos 50 años. Dicho cadáver estaba quemado y por tal completamente disfigurado. Vestía camisa blanca pantalón oscuro y alpargatas blancas de orillo.

Llevaba consigo una manta a cuadros blancos y negros un martillo de machacar piedra, una fiambra y varios pedazos de pan.

El Juzgado hace activas gestiones para identificar el cadáver y por el esclarecimiento de hecho.

Suscripción para el Mausoleo al General Primo de Rivera

	Pesetas
Suma anterior....	449,00
D.ª Clotilde Ballesteros....	1,00
> Andrea Orabayen.....	1,00
> Francisca de la Calle.....	1,00
> Isabel Gavira.....	1,00
> Valeria Cabrera Vda. del Río.....	5,00
> Herminia Moreno de del Río.....	5,00
> Emilia Dominguez.....	2,50
> Victoria Bartolome Brieva	15,00
> Andrea García de Perlado	1,00
> María Perlado de Paredes	0,50
> Un Primoriverista.....	25,00
Total.....	507,00

Puntos de suscripción: Representación de la Compañía Arrendataria de Tabacos y Sucursal del Banco de España.

Cine Ideal

Muy numeroso y distinguido fué el público que ayer, como siempre, concurrió a este aristocrático salón a presenciar la proyección de LA ESCLAVA BLANCA, película que gustó enormemente a todo el mundo, por el sostenido interés de su trama, la acertada labor de Liaue Haid y Wadimiro Gaidaroff, y el inesperado desenlace; apuntándose la Empresa uno de los éxitos más lisonjeros.

El jueves, día de moda, se estrenará LA ISLA DEL AMOR; la última película de la bellísima y malograda estrella Claude France, cuyo suicidio ha constituido una pérdida irreparable para la cinematografía europea. En las bellísimas escenas en color de la fiesta que tiene lugar en los salones de la protagonista, interviene la popular estrella de music-hall Mistinguett con su pareja Earle Leslie, y el famoso bailarín negro Harry Flemming.

Festividad religiosa

Se nos asegura que para el 12 del corriente se celebrará en nuestra Señora del Mirón una solemne función religiosa en honor de gracias a los favores recibidos para la restauración del bonito templo que hubiese terminado en ruina si las almas piadosas no se hubiesen preocupado de formar una suscripción y proceder a la obra.

Hay avisados infinidad de pueblos para que acudan en romería. Con tal motivo saldrá la virgen en procesión.

La excursión a Navaleno

La Junta de Turismo ha repartido el programa para la próxima excursión a Navaleno que tendrá lugar el día 7 del actual.

Como el programa es sugestivo en extremo, es de esperar que no falte concurrencia.

De aviación

En la importante revista «Motoaviación» leemos que el día 18 del pasado realizó en el Parque Alfonso XIII varias acrobacias ante numerosísimo público D. Telesforo Espinel, hermano de nuestros queridos amigos Sres. Espinel de esta localidad.

D. Telesforo, fué aplaudidísimo con firmando una vez mas su calidad de piloto consumado y experto.

Corrida de toros para San Saturio

Por noticias oficiales sabemos que probablemente mañana martes quedará ultimado el contrato de la corrida de toros para las próximas fiestas.

La Comisión de festejos hace gestiones para que resulte un programa sugestivo a base de las primeras figuras del toro y toros de ganadería muy acreditada.

Nuevo pavimento

Han dado comienzo los trabajos de riegos asfálticos en la Avenida de la Estación Soria y calle del Ferial.

Como quiera que estas obras no resultan caras, y las calles donde se han practicado dichas obras quedan como asfaltadas, debiera el Ayuntamiento estudiar el modo de proceder al arreglo de infinidad de calles y plazas que bien lo necesitan.

No obstante merece un aplauso esta determinación que como decimos quisieramos ver realizada en el resto de la ciudad.

Verbena en Sotillo del Rincón

Ayer conforme se tenía anunciado, se celebró en el pintoresco pueblo de Sotillo del Rincón una gran verbena en el local del juego de pelota profusamente iluminado, asistieron gran número de forasteros abundando de manera extraordinaria los sorianos.

Se destacó notablemente un grupo de bellísimas señoritas vestidas de gitanas y luciendo preciosos mantones de Manila.

Los puestos de bebidas, refrescos y eburros estaban servidos por distinguidas señoras y señoritas.

Campeonato de Tennis

Interesantes se presentan este año las pruebas de campeonato, a las que se han presentado considerable número de jugadores.

En dobles de caballeros José Herrero y León Brieva, en maguifica exhibición, y vencieron a los hermanos Peña, Morales y Manrique a los hermanos Herrero.

En individuales de caballeros Pepe Peña en un interesante partido venció a Manrique.

Esta tarde se jugarán varios encuentros para dilucidarse quien ha de ser la pareja finalista de dobles ya que Morales y Manrique por un azar de la suerte con un solo partido se han clasificado para la final.

Para los Médicos

Se pone en conocimiento de los Sres. Médicos de la Provincia que el uso de los nuevos modelos de certificados ha quedado aplazado hasta primero de Octubre.

Especialidad en «corses»

«PRINCESA»

Julia A Santullano

Torija 10 y 12, 1.º

Esquina Fomento.—MADRID

Tip. de NOTICIERO DE SORIA

REPRESENTANTES

Preciso en pueblos y capitales importantes, para artículos gran venta y comisión compatible con cualquier empleo

West—Apartado 748.—BARCELONA

